

NUMERO 4337. = SE PRECIO 6 CUARTOS.

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 18 DE JUNIO DE 1828.

SANTOS MARCOS, MARCELIANO, CIRIACO,
Y SANTA PAULINA, MARTIRES.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Antonio.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. y 41', y se oculta á las 7 h. y 19'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos</i>	<i>Atmósfera</i>
A las 9 de la mañana.	29 9, 10.	73 05	S.	Nublado.
A las 12 del dia.....	29 9 00.	76 00.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29 9, 00.	71 05.	SSO.	Idem.

Mareas en esta bahia

1.ª Altamar á las 5 h. 25' mad. 2.ª Altamar á las 5 h. 44' tard.
1.ª Bajamar á las 11 h. 34' mañ. 2.ª Bajamar á las 11 h. 54' noh.

NEGOCIOS DE TURQUIA.

Como no todas las opiniones estan de acuerdo con respecto á la guerra entre Rusia y Turquía, no es extraño que se susciten dudas acerca de las noticias que se reciban, sobre todo cuando el conducto por donde llegan no parece el ordinario. Esto sucede actualmente respecto del primer boletin del ejercito ruso, que extractamos de la Gaceta de Madrid del 7 del corriente. Todos los periodicos franceses llegados en el ultimo correo lo insertan; pero algunos estrañan la via por donde ha llegado, y uno de ellos se espresa en estos términos.

«Algunas personas que pueden tener motivo para estar bien informadas ponen hoy en duda la autenticidad del boletin del ejercito ruso, que han publicado los periodicos. Añaden que entre los generales que se citan hay tres que no estan empleados en el ejercito de invasion. Es cierto que el *Observador Aus-*

triacos del 22 del pasado no hace mérito de los hechos que se refieren, y el periódico ministerial de la tarde parece anunciar que ningún aviso oficial había recibido el gobierno acerca de este particular. Como hemos indicado la fuente de donde sacamos semejante documento (*la Gaceta de Lemberg, y otros periódicos alemanes*) recae la responsabilidad sobre el periódico alemán que fué el primero en publicarlo."

En otro periódico se lee lo siguiente: "Varios periódicos han suscitado dudas acerca de la autenticidad del boletín ruso de Silistria. Nosotros lo hemos sacado, como ellos, del *Corresponsal de Nuremberga*, que lo copió de la *Gaceta de Lemberg*. En efecto comparando las distancias con las fechas hay motivo para inclinarse á dudar de la verdad de semejantes noticias. Era preciso que la batalla que se dió en Silistria el 15 se supiese en Nuremberga el 24, pues se publicó en la *Gaceta* del 25, y de un punto á otro hay una distancia de 560 leguas. También es de estrañar que una noticia de tanta importancia no se haya recibido por Viena. Es necesario asimismo tener presente que el boletín de una batalla dada por una vanguardia se publica en el cuartel general, y que este se hallaría el 15 á lo mas en Jassy, y que estando *Lemberg* en el camino de Jassy á Varsovia sería menester que se hubiese establecido en esta direccion una línea de postas militares sumamente rápidas. Por otra parte los periódicos alemanes, que se han recibido hoy no hacen mención alguna de semejante acontecimiento, por lo cual no nos hallamos con suficientes datos para disipar las dudas que pudieran ocurrir á nuestros lectores acerca de la autenticidad del indicado boletín."

Nosotros decimos lo mismo, y esperamos no tardaremos en salir de dudas. Cuando extractamos el boletín falso ó verdadero, pareciéndonos que no había proporcion entre la pérdida de hombre que confesaban los rusos y la de 365 subtenientes, conjeturamos que habría equivocación, y con efecto hemos advertido que el boletín francés dice 365 *sous-officiers*, que son las clases que hay entre los subtenientes y los cabos.

Como también las conjeturas de los periodistas á falta de noticias positivas pueden satisfacer la curiosidad, insertaremos una carta de Hermanstad, escrita el 14 de Mayo é inserta en un periódico francés. Su contenido es el siguiente.

"Ya se pasó el Danubio, en cuya orilla aseguraban nuestros políticos que se detendrían los rusos, y el vuelo del Czar se dirige hacia Constantinopla, que no será sin duda el término de su atrevida carrera. El Emperador Nicolas quiere que la libertad del comercio del mar Negro no dependa ya de la voluntad de los Sultanes, y no se fiará tampoco del tenor de un

tratado, espuesto á ser violado continuamente: en este supuesto ¿levantará otra vez el trono de los antiguos Emperadores de Constantinopla? La cosa es dudosa, pero no lo es que el Gran Señor sabe que hace 20 años que se propuso á Selim el proyecto siguiente. Pedia entonces la Rusia á la Sublime Puerta que le cediese uno de los castillos del Bósforo, el puerto de Galiopolis y uno de los fuertes que dominan la entrada del Estrecho por el lado del mar Blanco. En este proyecto, que hubiera reducido el Gran Señor al estado de simple capitán del puerto de Constantinopla, el gabinete de S. Petersburgo exigía además que se le permitiese establecer cónsules en las 22 grandes Satrapías del Imperio otomano tanto en Europa como en Asia, para que estos agentes protegiesen á los cristianos esparcidos por las provincias. Indignada la Puerta al oír unas proposiciones, que no le dejaban sino autoridad nominal, prefirió los eventos de una guerra que fué la que terminó con el tratado de Bucharest de 1812.

„Sabemos que en el caso de que las potencias de Europa insistan en la conservación del Imperio Otomano, el *ultimatum* de la Rusia será el tenor de las proposiciones que en 1806 se hicieron á Selim III. En este supuesto la Moldavia, la Valaquia y la Servia formarían un estado independiente para servir de contrapeso á la restauración de la Grecia, siempre que llegue á ponerse en ejecución el tratado de 6 de Julio de 1827. Tal es por ahora el fondo de las grandes cuestiones políticas que muchos diplomaticos ignoran, pero que no se les ocultan al gabinete de Viena, que mira con pena lo futuro. Es probable como sucede en todas las guerras que las cuestiones políticas no tardan en variar de naturaleza. Llegados los ejércitos rusos delante de los muros de Constantinopla, lo que sucederá antes del mes de Agosto, la Rusia sabe las escuadras que se hallan en el Archipiélago podrán muy bien declararse en favor de los turcos; pero ya con respecto á esto ha tomado su partido, y se la hallará bien dispuesta para resistir á toda especie posible de ataque tanto en Europa como en Asia; sobre todo no se le enganará ya con negociaciones. El Emperador ya tiene declarado que oirá nuevas proposiciones, pero que sus ejércitos no se detendrán de modo alguno &c.”

LITERATURA.

La Grecia, la Turquía y la Rusia llaman en el día la atención de todos los pueblos civilizados. La guerra entre la Turquía y la Rusia, y los esfuerzos de la Grecia para recobrar su independencia ocupan todos los espíritus; pero no siendo fácil imponerse á fondo en todos los pormenores de la guerra sin

un conocimiento exacto de la geografia de aquellos países, es hacer un servicio al publico el proporcionarles un medio para adquirir semejante conocimiento. Esta feliz idea ha ocurrido á D. J. N. E. quien la ha puesto en ejecucion, componiendo un *Diccionario historico geografico del teatro de la guerra entre turcos, griegos y rusos.*—Las personas, cuya curiosidad no se satisface con saber en globo los acontecimientos, sino que para su instruccion quieren discurrir sobre ellos, no podrán menos de hallar en dicho diccionario noticias curiosas é instructivas.—Se suscribe en la libreria de Navarro, frente á S. Agustin, á 6 rvn. cada ejemplar. La impresion será en buena letra y buen papel.

EDICTO.—En virtud de acuerdo de la junta de este Departamento celebrado en sesion del dia de hoy, se saca á pública subasta por término de quince dias, contados desde esta fecha, la venta de la corbeta *Záfiro*. Las personas que quieran hacer sus proposiciones, pujas y mejoras, se presentarán ante la propia junta el dia 25 del corriente á las 5½ de su tarde, hora que tiene señalada para su remate. Y para su comunicacion se fija el presente y otros de igual tenor. S. Fernando 11 de Junio de 1828.—*Salvador González Tellez.*

Por providencia del Sr. Intendente Subdelegado de Rentas de la Provincia se publica nuevamente la subasta de las condiciones de sal que deben hacerse en el presente año, desde la Ribera de S. Fernando á las Administraciones de Algeciras, Ceuta, Tarifa, Vejer y Conil, señalándose para el remate la hora de las 11 del dia 3 de Julio proximo, en el despacho de la Intendencia. Cadiz 14 de Junio de 1828.—*Cayetano Araujo.*

El Sr. José Infantes, primer actor y director de la compañía dramática, ofrece al publico, para mañana Jueves 19, la funcion siguiente: la célebre comedia en tres actos de Don Manuel Breton de los Herreros, intitulada *A Madrid me vuelvo*: la Sra. Patrocinio Infantes ejecutará el monologo *El tamborcillo Juan de la Enreda muerto por amor*: los Sres. Ugalde y Navarro cantarán el duo del Conde y Figaro de la opera el *Barbero de Sevilla*: seguirán las mollarés sevillanas; y el sainete *La audiencia encantada*.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, num. 69.